

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 5 de Febrero de 1884.

Año XII Núm. 3.305.

Correo de hoy.

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 1.º de febrero.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Apurado me veo para cumplir hoy mi misión de corresponsal, por la sencilla razón de que, aparte de los detalles de la inauguración del Ateneo, que por separado envío, nada nuevo ocurre, exceptuando el Consejo de ministros que se está celebrando desde las cinco de la tarde y que lleva trazas de no concluir hasta después de la salida del tren que lleva esta carta.

Según mis informes, se ocupan los consejeros de la Corona, en el Consejo que se está verificando, del arreglo de la plantilla del personal de la subsecretaría de la Presidencia, de la cuestión electoral y de la combinación diplomática.

Como nos hallamos en un período de prostitución política, se vé apurado el gobierno para designar los candidatos que han de luchar como ministeriales; pues muchos fusionistas disputan el puesto á antiguos conservadores, prestándose á apoyar al actual Gabinete, y sobre todo al Sr. Romero Robledo.

No deja de ofrecer también dificultades la combinación diplomática, por ser muy contadas las plenipotencias y muchos los aspirantes. Por ello quizás no quedará ultimada la combinación en el Consejo de hoy.

El conde de Casa-Sedano aseguraba esta tarde, que tanto el Sr. Cánovas como el ministro de Estado le habían ofrecido un cargo diplomático en Europa.

Los Sres. Labra, Carvajal y Castelar se habían ofrecido á pronunciar discursos en un «meeting» preparado por la Unión republicana para el día 10 en el teatro de la Alhambra, pero el gobernador civil se ha anticipado á anunciarles que no concederá autorización ninguna con carácter republicano.

Efecto de la disidencia que surgió ayer en la reunión que celebraron los moderados históricos, resultando derrotado el señor Moyano, ha presentado ésta la dimisión del cargo de presidente del comité, y en su consecuencia puede considerarse disuelto.

El embajador electo de España en París, Sr. Silvela, ha celebrado hoy una detenida conferencia con el ministro de Estado. El Sr. Silvela saldrá para la capital de la República tan pronto como el duque de la Torre avise que deja la embajada.

A última hora se me dice que el miércoles ó el jueves próximo se reunirá el comité moderado histórico por última vez, para acordar la disolución del partido. Se anuncia el ingreso en el partido liberal-conservador de los Sres. Gutierrez de la Vega y la mayoría de los que votaron con dicho señor la proposición favorable al señor Cánovas del Castillo.

Dikson.

Madrid 2 de febrero.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Hoy ha habido capilla pública en palacio, con motivo de la festividad del día.

Ha oficiado el Patriarca de las Indias. Antes de empezar la misa se ha verificado la bendición de las candelas. El Rey vestía de Capitán general luciendo la banda de San Fernando, los collares del Toison y de Carlos III y las cruces de las Ordenes Militares. La Reina y las Infantas lucían primorosos trajes y las damas de honor ostentaban magníficas *toilettes*. Estas eran las duquesas de Osuna, de Bailén, de Alba, de San Carlos, de Medina de las Torres y de Fernán Nuñez, las marquesas de Molins, del Viso, de Javalquinto y de Miraflores y las condesas de Villapaterna, de Guequi, de Superanda y de Puñonrostro. Entre los grandes de España estaban: los duques de Fernán Nuñez, de la Roca y de Tamames, los marqueses de Molins, de Mina, de Roncali de Ovieco de Castell Morongo, de Malpica, de Baramégis, de Roncal, de Soto Mayor y Monistrol y los condes de Villagonzalo, de Guequi y de la Cañada.

Se ha cantado la misa en sol del maestro Zubiaure y al ofertorio se ha ejecutado la sinfonía 6.º de Hayden.

A esta función ha asistido mucha concurrencia que ha contemplado en las galerías la rica colección de tapices. Ha asistido también y se le puso un asiento en el presbiterio el Padre Salvado, benedictino, obispo de la Australia.

Esta tarde ha sido llevado al cementerio el cadáver del teniente general D. Segundo de la Portilla. Presidían el duelo el general Martínez Campos, el Sr. Sagasta, el general Blanco y un ayudante del general Quesada en representación de éste. Gran número de personas seguían después.

Esta noche obsequia el general Lopez Dominguez á los que fueron ministros cuando él lo era de la Guerra. Hablarán de política, se cambiarán impresiones y trazarán la línea de conducta que han de seguir. Es probable que se hable de la gefatura del partido izquierdista, que Lopez Dominguez adjudicará desde luego al duque de la Torre.

Ha estado hoy en el salón de conferencias del Congreso el Sr. Moret, habiéndose observado que no fueron los izquierdistas los que más se apresuraron á rodearle, notándose más bien que muchos fusionistas se han dirigido á él saludándole cariñosamente como á un antiguo correligionario que hubiese padecido de desden ó extravío para con ellos una corta temporada.

Todavía dura el encono entre los fusionistas y los de la izquierda, pues lamentando uno de ellos el fugaz paso de los liberales por el poder observó en seguida uno de estos que al Sr. Sagasta y sus amigos se debía tan prematura caída—A ustedes replicó un fusionista—No, á ustedes y especialmente á su jefe quien en cerca de tres años de gobierno nada hizo que justificara su paso por el poder y luego al frente de la mayoría ha combatido sañudamente á la izquierda hasta lograr su caída y la entrada de los conservadores en el gobierno—Sí, por consejos de Posada Herrera, replicó el otro—Y por culpa de todos interrumpió un tercero.

¡Tal saña se tienen que sin comprender sus propios intereses se combaten en la

oposición como si todavía estuviesen unos ú otros en el poder! Lo cual tardará en suceder según todos los visos.

Se trae y se lleva, con misterio unos y citando su nombre, otros, el del Sr. Navarro y Rodrigo suponiendo que este hombre público se propone evolucionar con el núcleo de sus amigos, hácia la izquierda, disgustado de la conducta que con él observó el Sr. Sagasta; pero si bien es público y notorio que el Sr. Navarro no tiene motivos para estar satisfecho del señor Sagasta, también lo es que públicamente ha hablado de que él le seguiría hasta en sus extravíos y muy recientemente ha hablado con sus amigos en este sentido. Posible es que andando los tiempos le obliguen los sucesos á cambiar de parecer.

He oído al Sr. Moyano que su resolución de dimitir la presidencia de la Junta Directiva de los moderados-históricos es irrevocable. En su sentir para ejercer cargos de tal índole se necesita que el que los ejerce disfrute de toda la autoridad necesaria y cuando esta es desconocida, debe retirarse. Y este es el caso en que él se encuentra. De donde deduzco que las sombras que quedaban aun del viejo, y un día potente partido moderado, van á desaparecer entre las filas conservadoras.

Los hombres de negocios muy ocupados con las quiebras y quiebrecillas, que no otro nombre merecen algunas, ocurridas en la liquidación pasada. La del especulador Sr. Gomez Acebo, ha sorprendido por su poca entidad y porque se le creía más en firme. Se ha confirmado su desaparición.

X.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Palma 4 Febrero de 1884.

La crónica palmesana da pasto estos días últimos para satisfacer la atención de gustos diferentes.

La política es la que proporciona más fuertes é indigestibles materiales. El cambio de *decoración*, efectuado cuando menos se esperaba en el teatro donde muchos *artistas* hacen sus evoluciones, ha de surtir sus naturales efectos; y si ha frustrado no pocas esperanzas, ha despertado otras: así es que mientras muchos *profetas* lloran al desprestigio de sus coheréticas soluciones, otros se rebullen y agitan en ese revuelto *océano*, esperando que la situación nuevamente levantada caiga al peso de sus mismas intransigencias y desaciertos. Los que tal creen no conocen el terreno que pisan. Ni el gobierno del Sr. Cánovas ha de caer en la tentación de darles gusto, ni ha de consentirles la realización de sus ideales: esto á lo menos es mi opinión y la fundo en los antecedentes de los hombres que constituyen el nuevo ministerio, y en que la nación harta ya de pruebas y desmembrada ante el espectáculo que tan gráficamente pintó un órgano izquierdista de la corte al describir la última crisis y dar la voz de traición, ansia de todas veras lo que espera ha de darle el actual gobierno, á despecho de tanto *comerciante político*. El tiempo espero justificará mis desinteresadas apreciaciones.

Contra peso á este movimiento de los políticos palmesanos, da nuestra juventud,

esperando con ansia el *jueves gordo*, porque es el destinado para la inauguración del gran salón del Círculo Mallorquín, en el que se ha echado el resto en arte, gusto y riqueza, para que fuese una obra acabada. Esta sociedad no da este año sus acostumbrados bailes de máscara; pero en cambio los hay en todas las demás, siendo muy notables las que ayer se inauguraron en el Conservatorio Balear. En estas reuniones las máscaras se distinguen de los políticos en que dicen lo que sienten, para lo cual se ponen la careta; al revés de éstos últimos que lo que usan les sirve solamente para ocultar sus intenciones y sus fines.

Sobre el *Demócrata* pesa recientemente una condena. D. Juan Mas que se declaró autor de un artículo sobre el que fijó su atención el señor Fiscal, ha sido condenado por la audiencia á 8 años y un día de prisión mayor 500 pesetas de multa y pago de costas procesales. Este individuo es el mismo que ya fué condenado á 10 años multa y costas por otro artículo inserto en el *Comercio*. Como ambos artículos se denunciaron por injuriosos al Monarca, las consecuencias han sido muy parecidas; chocando pero que sea uno mismo el autor de ambos siendo distinto el periódico en que se publicaron. Sea lo que fuere lamentaré siempre que la prensa se extravíe y más aun que sobre ella hayan de pesar condenas de este especie que llevan al periodista á confundirse entre los criminales.

La representación de Aida en nuestro teatro principal por la que suspiraban nuestros *amateurs*, es un acontecimiento que dejará gratos recuerdos. La empresa no ha perdonado sacrificio alguno para presentarla dignamente; y no es extraño que cada noche le dé un lleno y los artistas y especialmente el director de orquesta Sr. Tolosa á quien sin tratarle estimo en lo mucho que vale, reciben una ovación completa.

Se está llevando á cabo la descarga del buque noruego que varó en la playa del Molinar. Procedía dicho buque de New-York y se dirigía á Barcelona con petróleo del que llevaba á bordo 8.000 cajas de dos latas cada una y 2.000 barriles. El cargamento se deposita en la fábrica refinadora allí inmediata, no se si para reembarcarlo después ó para venderlo aquí lo cual es más probable, y por ello sin duda dícese que la aduana y el cuerpo de carabineros vigilan el desembarque, para evitar que se defraude al Estado en lo más mínimo. Añádese que el buque y cargamento estaban asegurados, lo cual aminorará las pérdidas que el naufragio ha ocasionado á los interesados.

He visto que el periódico de esa localidad, impropriamente llamado *El Liberal*, puesto que le cuadraría mejor el título de *Violon desafinado* vuelve otra vez á las andadas. Copia un párrafo de un periódico de aquí en el que se daba cuenta de la manera respetuosa como los palmesanos acogieron al duque de Edimburgo y correspondieron á su galantería y en son de censura esclama: ¡Cuánta lana existe todavía en la Balear mayor! Me estraña, en efecto, que tal exclamación salga impresa

en un periódico serio; pues ella arguye ó mucha pedantería, ó un completo desconocimiento de las reglas de buena cortesía ó un refinado deseo de zaherir á sus hermanos rebajándonos de una manera inesplicable. Bien pudiera contestar al *Violon desafinado* en las formas que se merece; pero eso fuera descender á un terreno que he creído siempre vedado para quien se precia en algo y ha aprendido á respetar á los demás. Los hijos de la mayor Balear con ó sin lana, nos creeríamos rebajados con prodigar á los mahoneses grosería alguna. No obstante, el día en que en uso de nuestro derecho consideráramos necesaria la *ilustración* que distingue al *Liberal*, no nos desdenaríamos de pedirle informes sobre el *esquileo*.

Suyo affmo.

El Corresponsal.

MADRID 1.º DE FEBRERO

La Correspondencia hace la siguiente declaración:

«La actitud del Sr. Martos es resueltamente favorable á la lucha electoral, á la propaganda, á la defensa de la monarquía y de la democracia, y á todas las grandes afirmaciones del partido, que el último grito que dió en el Parlamento fué ¡viva el rey! y la constante afirmación de sus hombres mas caracterizados la de un régimen liberal amplísimo.»

—Hoy ha aparecido el número 1.º del periódico la «República», órgano del partido federal, que espone el programa de dicho partido en un artículo muy notable.

Entre sus declaraciones hallamos la siguiente:

«Se engañan los que nos presentan como enemigos de la unidad de la patria. Nosotros queremos la de todo nuestro linaje, cuanto mas la de los españoles. Aborrecemos de todo corazón la guerra, deseamos la fraternidad de los pueblos y lamentamos profundamente que no una ya la política los que une el comercio.»

TELEGRAMAS PARTICULARES

Paris 31.—El Temps dice que el señor Lesseps se presenta candidato á la Academia Francesa, en reemplazo del difunto académico Sr. Martin.

Roma 31.—Esta mañana ha fallecido el cardenal Luis Bilio.

Berlin 31.—El emperador se halla completamente restablecido, habiendo vuelto á emprender sus paseos habituales.

Viena 31.—El gobierno ha establecido medidas escepcionales en las circunscripciones judiciales de Viena, Kernenbourg y Wiener Neustadt, con motivo de los últimos crímenes perpetrados. Los culpables serán juzgados por los tribunales y no por el jurado, cuya independencia está cohibida por las amenazas de los anarquistas.

Paris 31.—El Senado ha suspendido la sesion en señal de duelo por el fallecimiento del senador Flumilly, el mas anciano de los senadores.

Cámara de los diputados.—Continúa la discusión sobre la crisis obrera.

El presidente del Consejo, Sr. Ferry, dice que el gobierno no tiene medios para conjurarle, siendo como es una cuestion de carácter individual y no del Estado.

Añade que este debe auxiliar, pero no substituir á la iniciativa privada.

Manifiesta que el programa de la política que debe seguirse en vista de los grandes problemas sociales que asoman en el horizonte, programa que el gobierno ha comenzado á aplicar, será continuado sin

debilidades, pero sin alharacas, porque los representantes de la nacion no deben convertirse en charlatanes de plazuela que buscan una efímera popularidad. (Grandes y repetidos aplausos).

El Sr. Clemenceau dice que el Estado debe intervenir en la cuestion económica, proteger al débil contra el fuerte, distribuir bien los impuestos y reducir los gastos. La discusión continuará el sábado.

Berlin 31.—La «Gaceta Nacional» dice que los reyes de Italia vendrán á esta capital antes de fin de marzo próximo, con objeto de visitar á la familia imperial de Alemania.

Londres.—Un diario de Plymouth publica un despacho procedente de la isla de Madera, diciendo que habian llegado allí para restablecer su salud dos individuos de la expedición africana, dirigida por Stanley.

Con referencia á dichas personas, se debe considerar como cierta la muerte del jefe de la expedición francesa, en el Congo, Brazza, quien á la fecha de las últimas noticias, se hallaba completamente sitiada por los indígenas, sin esperanza de poder recibir auxilios de ninguna especie.

Paris 1.º.—La proposición del diputado legitimista Banory, pidiendo un crédito de veinte millones de francos con destino á los obreros sin trabajo, ha sido desechada por la comisión de la Cámara.

La cuestion de azúcares se ha resuelto fijando los mismos derechos á los producidos en Francia que á los de sus colonias.

Paris 1.º.—Ayer se declaró un voraz incendio en la Cité-Joly cerca del cementerio del padre Lachaise.

Han desaparecido varios niños de los vecinos que habitaban en aquella barriada.

Se supone que perecieron abrasados.

Un centenar de familias han quedado sin recurso ni hogar.

Paris 1.º.—El príncipe Napoleon Bonaparte, recibiendo á varios individuos importantes de su partido, declaró que ha llegado el momento de crear una agitación política legal é infalible, conforme con el acuerdo tomado en la reunion bonapartista celebrada en el Circo de Invierno á favor de la revision constitucional.

Se sabe que el conde de Paris vendrá directamente á esta capital, desde donde marchará luego á Cannes.

Londres 1.º.—El «Daily News» publica hoy noticia Khartum sumamente graves.

Segun ellas, la situacion de la plaza de Siukat es desesperada. Todas las municiones de boca han quedado agotadas, y no les queda á los sitiados mas recurso que entregarse al enemigo.

La insurrección del Sudan toma cada vez mayor vigor, habiéndose engruesado considerablemente las huestes del Mahdi.

Paris 1.º.—A juzgar por las noticias que se reciben de diferentes países, renace la agitación socialista, hasta el punto de que los gobiernos creen conveniente la adopción de nuevas medidas represivas.

En Austria menudean los pasquines subversivos y anónimos anunciando atentados contra elevados personajes.

De Rusia, á pesar del silencio misterioso que se impone á la prensa de aquel país, se reciben continuamente noticias de la frontera haciendo revelaciones sobre el estado de descomposición moral del pueblo ruso y de los crecientes progresos de la terrible asociación de los nihilistas.

Lo mas grave es que esta sociedad va ganando terreno en las poblaciones rurales que hasta ahora habian sido refractarias á ella, y de aquí que sea de temer,

para una época no muy lejana, una guerra civil provocada por los campesinos, acaso más difícil de vencer que una insurrección en las grandes ciudades.

El individuo preso en Bristol que, segun decia, se proponia dar muerte al príncipe de Gales, ha resultado, segun examen de los facultativos, poseido de enajenación mental.

Tanger 1.º.—El representante de Francia en Marruecos ha dirigido al gobierno del Sultan una enérgica protesta contra la decision que se ha tomado de prohibir á los extranjeros que viajen por el Riff.

Protegiendo los derechos de los franceses el Sr. Ortega, pone á salvo los intereses comunes de todos los europeos en Marruecos.

Gacetilla

En un periódico madrileño encontramos una noticia que por el mucho interés que ha despertado en la prensa y en los círculos políticos de la Corte, creemos deber trasladar á las columnas de nuestro periódico.

Tal es la de que todos los diputados fusionistas de una provincia, se han declarado franca y resueltamente conservadores, hecho que no ya por su valor propio, sino por su significación ha de ser objeto de muchos y muy diversos comentarios.

Por de pronto se susurra que tales escisiones se deben al influjo de una corriente poderosa que trabaja al fusionismo, lo cual unido á la actitud del general Martinez Campos y del señor Fabié, amen de otras circunstancias, hace que por algunos se crea que este partido está amenazado de descomposición.

El tiempo aclarará semejantes juicios. Hasta ahora lo que no ofrece duda es que los pasados sucesos han sido muy desfavorables para el partido fusionista, y que el pensamiento de formar dos grandes partidos que turnen en el poder va ganando mucho terreno. De lo cual parece deducirse que ese partido intermedio que representa el fusionismo, tendrá al fin y al cabo que ceder al influjo moral de aquella fuerza imperante en la política de nuestros tiempos. No nos sorprenderá, pues, que en un plazo más ó menos lejano se deshaga el fusionismo, pasándose alguno de sus elementos á la derecha mientras tuerzan otros hácia la izquierda. Claro es que el Sr. Sagasta se esforzará en evitar ese resultado; pero mucho tememos que pueda conservar entre sus huestes la disciplina necesaria y vigorizar debidamente su union para oponer resistencia enérgica á la fuerza destructora que amenaza arruinarle.

Asistimos, pues, á espectáculo verdaderamente interesante para el porvenir de la política española. ¿Quién vencerá á quién? No es esta ocasion de decirlo, pero no podemos tardar mucho en saberlo.

En la sesion ordinaria celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta Ciudad, el Delegado especial del Gobierno en esta Isla, D. Emilio Linares y Garcia, ha sido nombrado Secretario de aquella Corporación por ocho votos contra tres que ha obtenido nuestro amigo D. Antonio Blanc y Papalcudi.

Los periódicos de la Capital de la Provincia publican una estensa circular que el nuevo Gobernador ha dirigido á los Alcaldes, en la cual nuestra primera Autoridad civil consigna saludables preceptos para perfeccionar la administracion y contribuir al progreso moral y material de esta provincia, cuyo gobierno le ha sido encomendado.

A los principales ramos de la administracion hace referencia el señor Gobernador en la circular citada, recomendando muy especialmente la mayor formalidad y exactitud en la formación del padron de vecinos; en la redacción del libro de actas de los Ayuntamientos, el cual debe reunir los requisitos que se espresan en la ley municipal; en la formación de los presupuestos y otros asuntos de no menor interés en los diferentes ramos de la administracion municipal.

El viernes próximo tendrá lugar en el Teatro principal el beneficio de Maestro Director y Concertador, don Conrado Ronzani.

Se pondrá en escena la ópera en tres actos «Fra Diavolo», y en el primer intermedio la orquesta tocará la sintonía de la ópera «Alejandro de Médiçi», música del beneficiado, siguiendo la romanza intitulada «La Leyenda Valaca» cantada por la señora Bardelli con acompañamiento de piano y violin por el beneficiado y el señor Seguí.

En el segundo intermedio la señorita Brambilla con acompañamiento de orquesta cantará la cavatina del segundo acto de la ópera «Rigoletto.»

No dudamos que, atendidas las simpatías del señor Ronzani, será numerosa la concurrencia al Teatro en la noche de su beneficio.

Segun anuncio que publicamos en el lugar correspondiente, el señor Administrador Depositario de rentas de este Partido, hace público que por orden de hoy ha sido autorizada su dependencia para admitir las cuotas de redenciones del servicio militar que se hayan de verificar en esta Isla.

El señor Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca hace saber por medio de anuncio que publicamos hoy en la correspondiente seccion, que habiéndose dispuesto se cubran por oposicion seis plazas de vigías en el cuerpo de semáforos, los que se consideren con derecho á ellas, pueden elevar sus solicitudes al Exmo. señor Ministro de Marina por conducto de la Comandancia de este puerto.

Véase el anuncio.

A las doce y media de la noche del 31 de Enero último, pasó á mejor vida el M.ltre. Sr. D. Julian Maresma, dignidad de Chantre de la Santa Iglesia Catedral de Barcelona, quien al ser confinado en esta ciudad por los años en que la política á la sazón imperante, perseguía y desterraba á cuantos no se declaraban sus acérrimos partidarios, contrajo numerosas simpatías en esta población.

Descanse en paz el alma del señor Maresma.

Por el correo de hoy, hemos recibido un ejemplar del «Almanaque de El Felanigense» para 1884, regalo á los suscritores á dicha publicacion periódica.

Contiene, además del Santoral, interesantes efemérides, artículos y poesías en castellano y mallorquin, debidos á conocidos escritores de la Balear mayor.

Agradecemos el obsequio.

Conforme á lo que previene el artículo 22 de la ley electoral vigente para las elecciones municipales, han quedado espuestas al público, en la Secretaría del Ayuntamiento, las listas que han de preceder al libro del censo electoral.

En los quince primeros días de este mes, según previene el citado artículo, los interesados podrán hacer ante el Ayuntamiento las reclamaciones de inclusion que juzguen oportunas.

Trascurrido el plazo de los quince días, no se admitirán reclamaciones de ningún género.

Cortamos de nuestro colega «El Balear», de Palma, la noticia que sigue:

«El consignatario en Barcelona de los vapores de Menorca don Francisco Novelle, que tiene su despacho en los pórticos de Xifre, número 6, bajos, se ha brindado generosa y espontáneamente, en obsequio y prosperidad de las Baleares y de los respetables señores don Francisco Cardona presbítero, y de Nicolás Cheli, brigadier de ingenieros, á abrir una suscripción para recibir todos los donativos que tiendan á favorecer el desarrollo y propagacion del gusano de seda alimentado por la hoja de la encina, cuyos resultados, en la experiencia observada, han sido altamente satisfactorios y de suma utilidad, para fomentar y acrecentar los intereses de dicho archipiélago.»

Agradecemos el interés que nuestro amigo el señor Novelle se toma en bien de las Baleares.

Estracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en el día de hoy.

Se aprobaron las actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria anteriores.

El Ayuntamiento quedó enterado del Decreto inserto en la Gaceta de Madrid del día primero del actual llamando 45.000 hombres al servicio de las armas y de la distribucion de este contingente según la cual han correspondido 671 hombres á las Baleares.

Se nombró Secretario de este Ayuntamiento á don Emilio Linares García por mayoría de votos.

Y se suspendió la sesion para continuar la del acto del llamamiento y declaracion de soldados de este año para fallar las exenciones legales que habian quedado pendientes de justificacion.

El vapor correo «Menorca» á las dos y media de la madrugada de hoy ha avistado á corta distancia nuestra escuadra de instruccion, que á toda vela y sin máquina cruzaba, á unas quince ó veinte millas al O. de la Isla del Ayre.

Aunque ya ha sido admitida la dimision presentada por el Delegado del Gobierno don Emilio Linares, no ha hecho entrega hoy del mando porque á la pregunta que hizo sobre la persona á quien debía entregarlo, según dispone la ley provincial, se le ha contestado que espere la llegada del nombrado para sustituirle.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 31 de Enero último, han obtenido premio de 300 pesetas los números 6.931 y 24.440 despachados en la Administracion de Loterías de esta ciudad número 6; y con iguales premios los números 253, 6.801 y 25.564, despachados en la Administracion número 5.

El «Banco Mallorquin» ha retirado la sucursal que tenia establecida en Inca.

Decíase en Palma que dicha sociedad estaba en negociaciones para fusionarse con el «Cambio Mallorquin», como ya lo hicieron otras á últimos del año anterior.

Don Pedro Beaumont y Peralta, Gobernador militar que fué de la plaza de Palma y Segundo Cabo de la Capitanía general de estas islas, ha sido nombrado para igual cargo en Cuba.

Así lo dice un colega palmesano.

Pasajeros llegados de Palma en el vapor-correo «Menorca» fondeado en este puerto á las cuatro y media de esta mañana.

Don Juan Rico, Francisco Alberti, Mariana Verjer, Juan Julien, Juan Ferrer é hijo.

El ministro de la Guerra ha dictado reglas para la forma en que se han de llevar á cabo las operaciones del actual reemplazo, que se verificará en las cajas de recluta que radiquen en capitales de zonas que lo sean también de provincias.

A los jefes de las cuarenta y ocho zonas que han de recibir los reclutas se les asignan, en virtud de esta disposicion, 300 pesetas para gastos de escritorio, abonándoseles por entero el sueldo á los primeros y segundos jefes en los dos meses que se calcula durará dicha operacion.

Además se dispone que las restantes cajas de zonas creadas por el decreto del general Lopez Dominguez, y que no funcionarán con arreglo á esta nueva disposicion, continúen con el personal de jefes nombrados, no abonándose, sin embargo, las 200 pesetas de gratificacion que tenían asignadas.

Los destinos de cabos y soldados para las mismas quedan en suspenso, y solo continuarán los dos escribientes que tenían asignadas las cuarenta y ocho cajas de recluta.

De «El Isleño»:

«Aun han de disolverse las actuales Cortes, primero que se proceda á ordenar nuevas elecciones y llevar estas á cabo, y ya se han dado al viento nombres de candidatos que aspiran á la representacion del país.

»Nosotros creemos que si el país conoce sus intereses sabrá designarlos sin necesidad de procuradores.»

Por haberse declarado la fiebre amarilla en Rio-Janeiro, la Direccion

general de sanidad, ha resuelto considerar súcias las procedencias de aquel puerto, posteriores al 31 de Diciembre.

Los ejercicios de oposicion para proveer las notarías vacantes de Palma y Esporlas no se verificarán tan pronto como se creia, por haberse acordado el cambio de programa.

Los solicitantes son 17; aunque, según noticias que tiene un colega por fidedignas, no irán al tribunal todos los que han presentado solicitud en la secretaría del Colegio notarial.

Trece pesetas por accion, esto es, una más que el año anterior, dícese reparte á los accionistas la Compañía de Ferro-carriles de Mallorca.

También el «Seguro Mallorquin» reparte un dividendo de dos pesetas por accion; y si como se dice el desembolso que cada una representa es de 35, resulta un interés de 5.71 por ciento.

«El Balear» celebraría que se realizase lo que se le asegura; esto es, que se están llevando á cabo todo género de cabildos entre los elementos políticos más antitéticos entre sí, tanto en asuntos de doctrina como en cuestiones de conducta, para hacer unas cuantas vacantes en la Corporacion municipal de Palma, al objeto de poder proceder á unas elecciones parciales y llenar las vacantes con determinados elementos.

Tomamos la noticia y lo que fuere sonará.

Dice «El Ibicenco» que sino estuviese demostrada y probada la utilidad que encierra la medida de ser declarado provincial el Hospital de aquella ciudad, bastaría consignar para demostrarlo, el hecho de que contribuyen todos los vecinos de Ibiza al sostenimiento de cuantos hospitales existen en la provincia, y además sostienen el suyo sin auxilios ajenos.

En la puerta del edificio Depósito de guarda-costas del muelle de Palma se ha colocado un cepillo en forma de buque, para recoger donativos que la sociedad de Salvamento á los Náufragos necesita, si ha de prestar los grandes auxilios á que está destinada.

Dice «El Diario de Palma»:

«El procesado Bernardo Boned, autor de la muerte de su cuñada y del asesinato frustrado de su hermano, cometidos el año próximo pasado en el predio *Can Rosselló*, del término de Establiments, fué condenado por el tribunal de la Audiencia á veinte años de reclusion y á diez de prision mayor. Contra este fallo interpuso el recurso de casacion, y el Tribunal Supremo, lejos de absolverlo ó disminuirle la pena, se la ha aumentado en siete años más.»

«Ha sido absuelto por el Tribunal Supremo el agente de consumos que tiempo atrás disparó un revólver é hirió á una persona, muy conocida, del arrabal de Santa Catalina. La Audiencia le habia condenado, y el tribunal superior del Reino habrá considerado que obró en cumplimiento de su deber.»

De la «Revista de Inca»:

«Nada menos que en tres hechos criminales, y en un mismo día ha tenido que intervenir el Juzgado de primera instancia de este partido.

El martes 29 será día señalado, porque el pueblo de Inca, morigerado de sí, no acostumbra á presenciar, ni menos oír, sucesos como los acaecidos en dicho día.

1.º Robo con escalamiento y fractura.
2.º Incendio, según se dice, intencionado.

3.º Infanticidio.
Solo del primer caso se consiguió la

captura del reo, habiéndose rescatado la cantidad robada, que eran 82 duros.

Del segundo, nada se sabe, y si que pereció quemado un mulo de gran valor y precio; además once aves fueron también quemadas y gran cantidad de paja.

Y el tercero, que era una hermosa niña, recién nacida, no ha podido ser hallada la hiena que la abandonó. Mujer que tal crimen comete, no debiera ser tratada como ser racional.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 4.—8 n.

Los señores Carvajal, Pedregal y otros diputados pertenecientes á la union republicana, han conferenciado largamente, ocupándose en asuntos políticos.

El principe de Baviera se halla restablecido de la ligera enfermedad que le ha aquejado.

Madrid 4.—9.45 n.

El Sr. Castelar se presentará candidato por Huesca en las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

En Dublin ha habido una riña sangrienta entre católicos y orangistas, habiendo resultado cinco heridos.

Madrid 4.—9.55 n.

Alemania é Inglaterra reconocen decididamente la soberanía de España sobre Joló.

Las potencias harán igual declaracion respecto de la soberanía de la nacion española sobre las islas Carolinas.

Madrid 4.—10.40 n.

El periódico «El Correo» dice que el gobierno del Sr. Cánovas empleará procedimientos encubiertos para destituir ciertos Ayuntamientos y Diputaciones.

El general Lopez Dominguez se presentará candidato en Madrid para diputado á Cortes.

Madrid 5.—10.45 m.

Disueltas que sean las actuales Cortes, se reunirá la Junta Directiva del partido demócrata-progresista para determinar la conducta que debe seguir en vista de la política del gobierno. Los amigos del Sr. Salmeron le darán sus votos.

Madrid 5.—10.13 m.

Se confirma la noticia de haber quebrado las sociedades «Crédito de Francia» y «Crédito de París».

El jueves próximo dará el general Lopez Dominguez un banquete á los ex-ministros izquierdistas, al cual se le atribuye importancia política.

Mahon 5.—2.55 t.

S. M. el Rey ha firmado un decreto del ministerio de Hacienda reorganizando las delegaciones en las provincias, suprimiendo la inspeccion general de Hacienda y restableciendo los inspectores de impuestos. Con la reduccion hecha en la plantilla de la Direccion general de la Deuda resulta una economia de 660.500 pesetas.

Es inexacto haya disidencias entre los señores Pidal y Romero Robledo.

Un niño de nueve años de edad llamado José de la Cruz de Acedo, acaba de ser condecorado por el gobierno de Portugal. Hace algunos meses que el arrojado muchacho, habitante en el distrito de Aveiro, vió caer en un pozo á un hermano suyo menor que él, y sin tener miedo alguno, ni pensar en el peligro, se lanzó á la profundidad del pozo y logró salvar con vida á su hermanito, merced á un esfuerzo verdaderamente heroico incomprendible.

El gobernador civil del distrito dió cuenta al gobierno de tan notable rasgo de valor y cariño fraternal en criatura de tan pocos años, que habia producido en la comarca general admiracion y entusiasmo y la misma autoridad ha sido la encargada de entregar solemnemente á José de la Cruz, á presencia de sus padres, familia y vecindario, la medalla de plata del Mérito Humanitario, con el diploma correspondiente. El acto fué un verdadero conjunto de alegrías y de lágrimas, dando ocasion al gobernador á pronunciar un discurso inspirado en los deberes de la humanidad y amor al prójimo.

La exportacion de ganado para Inglaterra, en lo que Galicia tiene una riqueza, aumenta de dia en dia.

Por el puerto de la Coruña solamente, han embarcado durante los cinco últimos años, el número de bueyes que se expresan á continuacion:

- Año 1879—13.541 bueyes.
- 1880—17.910.
- 1881—12.784.
- 1882—20.407.
- 1883—16.571.

ó sea en total 81.213 reses.

Remitido.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Muy señor nuestro: Esperamos merecer de su bondad se sirva hacer insertar en las columnas del periódico de su digna direccion, la siguiente revista, por lo que le quedarán sumamente agradecidos S. 3.

Q. S. M. B.
A. S.

Instigados por fuerza desconocida no podemos menos de saciar nuestra ambicion, dando rienda suelta á la imaginacion, para detallar, aunque ligeramente, las imágenes que impresionándola nos hace ilusionar ver en este momento la representacion de la zarzuela «La Dama de las Cámelias», puesta ayer noche en escena en la sociedad «El Isleño».

La señorita Julia M. Castillo, en su parte de Margarita, en todo el trascurso de la obra estuvo brillantísima, reflejándose en su rostro las consecutivas emociones, prueba irrefutable de sus sobresalientes cualidades dramáticas, las que unidas á su suave y armoniosa voz la hacen merecedora, nó de nuestros míseros aplausos, sino de los que justamente le ha prodigado la prensa española y de todas las ciudades en que la referida ha actuado.

No debemos pasar por alto la manera artística y magestuosa con que verificó el brindis en el primer acto, el cual, si bien desapercibido por buena parte del auditorio, nos atrevemos á calificar de maestro en las escenas dramáticas y digno de representarse en los teatros de las mas principales capitales de provincias. En la señorita Castillo todo es arte y sentimiento que, unidos al talento y estudio nos han proporcionado excelentes impresiones; impresiones tanto mas gratas cuanto á veces

pasamos temporadas enteras siu que artistas notables complazcan nuestra ambicion.

No nos atrevemos á reseñar el final del último acto, por cuanto estamos plenamente convencidos de que nuestras humildes fuerzas no podrian alcanzar el tinte de verdad de que se hallaba revestido.

Los demás artistas estuvieron á la altura que el público ya conoce siendo todos nutridamente aplaudidos.

La anémia y su tratamiento.

Entre las numerosas cartas que se han dirigido á M. Bravais, hay muchas de personas que habiendo adquirido un solo frasco de «Hierro Bravais» se inquietan por saber cuánto tiempo deben continuar usándolo.

Como todos los tónicos y reconstituyentes, de los cuales es el mas enérgico, el «Hierro Bravais» puede emplearse indefinidamente; pero en las personas anémicas, muy débiles ó muy gastadas, el término medio de las curaciones obtenidas permite establecer que el número de seis frascos es el necesario para conseguir un resultado absolutamente concluyente.

Cada frasco va acompañado de un cuentagotas, por el que M. Bravais ha sido privilegiado, y de un prospecto que indica el modo de emplear el «Hierro Bravais».

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Águeda vírgen y mártir y santa Calamanda vírgen.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Purísima en S. Francisco.

Santo de mañana.

Santa Dorotea, vírgen y mártir.

BANCO DE MAHON

	Dinero
<i>Bolsa de Barcelona</i> 4—4'00 t.	
4 por ciento int.	62'450
4 p.∞ amortizable	74'250
B. H. de Cuba.	94'500
B. Hispano Colonial.	59'150
F.-Carril de Barcelona á Francia.	74'870
Fer.-Car. del N. de España	115'000
Crédito Mercantil.	55'000
Orenses	29'000
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.∞	60'370
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo.	46'500
Madrid 4.	
4 p.∞ perpétuo.	62'35
4 p.∞ amortizable.	74'50
B. Hipotecarios de Cuba.	94'50

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Enero

Día	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terminos	Terminos	Cabras.	Cameros.	Cerdos.	Peso kilogram	Punto de donde procede la re
27	Miguel Sbert	1	»	»	»	»	»	»	246	Cristobal Riudavets
	»	»	»	1	»	»	»	»	77	José Fábregas.
	Jaime Sintés	»	»	1	»	»	»	»	119	Bellvenet
28	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	1	»	17	Huerto de Morillo
	»	»	»	1	»	»	»	»	103	Huerto de Mesa
	Felipe Marti	»	»	»	»	»	1	»	84	Andrés Deyá
	José Sintés	»	»	1	»	»	»	»	105	Son Gall
	Juana Pons	»	»	1	»	»	»	»	136	Creu den Ramis
	»	»	»	»	»	»	1	»	16	Son Tretze nou
	Miguel Mercadal	»	»	1	»	»	»	»	82	Addaya
	Jaime Sintés	»	»	»	»	»	1	»	19	Sta. Magdalena
	Miguel Sbert	»	»	»	»	»	1	»	65	José Villalonga
29	Juana Pons	»	»	»	»	»	1	»	18	Alfavaara
	Rosa Pons	»	»	»	»	»	2	»	18	Fons redonas de dalt
	Miguel Sbert	»	»	»	»	»	1	»	7	Murellet
	»	1	»	»	»	»	»	»	316	José Fábregas Alayor
	»	»	»	»	»	»	1	»	94	José Villalonga
	Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	»	140	Biniach de devant
	Bartolomé Sintés	»	»	»	»	»	1	»	20	Binilleuti nou
	»	»	»	»	»	»	1	»	»	Binilleuti vey
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	1	»	19 1/2	Huerto de Morillo
	Jaime Olives	»	»	»	»	»	1	»	65	Miguel Estela
30	»	»	»	»	»	»	1	»	81	Idem
	Rosa Pons	1	»	»	»	»	»	»	281	

ANUNCIOS.

Administracion Depositaria de Rentas de Menorca.

Por orden de hoy ha sido autorizada esta Depositaria por el Sr. Interventor de Hacienda de la Provincia, para admitir las cuotas de reducciones del servicio militar, que se hayan de verificar en esta Isla.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados; debiendo advertir que en los ingresos de que se trata, no se admitirá ninguna clase de calderilla.

Mahon 5 Enero 1884.—El Administrador Depositario, Fernando Saura.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc., etc.

Haco saber. Que dispuesto por R. O. 8 Enero último se cubran por oposicion seis plazas de Vigías en el Cuerpo de Semáforos con Pilotos de la Marina mercante ó Contramaestres de la Armada que cuenten por lo menos cinco años de navegacion y tengan mas de 23 años y menos de 32, los que se consideren con derecho á ello y reunan las citadas condiciones, deberán presentar sus solicitudes á esta Comandancia dirigidas al Ministerio de Marina antes del dia 26 del corriente. Para mas informes deberán dirigirse á esta Oficina don-

de se les enterará del Programa de condiciones á que deben sujetarse. Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahon 5 Febrero 1884.—J. Cardona y Netto.



PARA BARCELONA

Saldrá la próxima semana el pailebot «Maria» patron Juan Ramon. Admite carga y pasajeros y lo despacha D. Jaime Marqués, Rampa de la Abundancia.

ARMONIUM

Hay uno de siete octavas para vender. Informarán en esta imprenta.

Las **Tierras absorbentes de Farré** preparadas por **Vilar Pareira**, se usan con buen éxito contra las erecciones de los que padecen blenorragias.

VINO y JARABE DE DUSART

Lactofosfato de Cal

Las experiencias de los más acreditados médicos del mundo entero han demostrado que el lactofosfato de cal en el estado soluble, tal como existe en el **Vino y el Jarabe de Dusart**, es en todos los periodos de la vida, el **reconstituyente** por excelencia del cuerpo humano.

En las **mujeres embarazadas** facilita el desarrollo del feto y basta á menudo para evitar los vómitos y demás accidentes que acompañan al embarazo. Si se le administra á las **nodrizas**, enriquece su leche y ya no hay que temer para la criatura, ni **cólicos** ni **diarreas**: la **denticion** se verifica fácilmente sin dolores ni **convulsiones**. Más tarde, cuando el niño está **pálido, linfático**, cuando sus carnes están **flacas**, y que se le presentan **glándulas** al rededor del cuello, se encuentra en el lactofosfato de cal un remedio que es siempre eficaz.

Su accion reparadora y reconstituyente no es menos segura en las **personas mayores** cuando están **crónicas** ó padecen de **malas digestiones**, así como en las que están debilitadas por la edad, el trabajo ó los excesos.

Su uso es de gran precio para los **tísicos** pues causa la **cicatrizacion de los tubérculos** del pulmon y sostiene las fuerzas del enfermo, favoreciendo su alimentacion.

En resumen, el **Jarabe y el Vino de Dusart** estimulan el apetito, establecen la nutricion de un modo completo y aseguran la **formacion regular de los huesos, de los músculos y de la sangre.**

PARIS: Casa GRIMAULT y C^o, 8, Rue Vivienne.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

TEATRO

FUNCION PARA EL JUEVES
7 Febrero de 1884

2.^a de abono 6.^a série
Se pondrá en escena la ópera

Fra Diavolo

- | | |
|--------------------------|-------------------------|
| Fra Diavolo | Sr. Fabri |
| Lord Foburg | Sr. Crotti J. |
| Lady Pamela | Sra. Mora |
| Lorenzo | Sr. Botini |
| Mateo | Sr. Gil |
| Ferlina | Srta. Brambilla |
| Jacobo y Beppo bandidos, | Sres. Crotti y De Leon. |

Se empezará á las 8.